

## **EDITORIAL**

### **PREFACIO PARA LA REVISTA “EDUCACION FISICA Y DEPORTE”**

**Por: Jorge Maier.**

#### **¿Cómo se originó esta Revista?**

En Colombia se han hecho numerosas reflexiones sobre la publicación de revistas especializadas sobre la educación física y los deportes. Algunas de estas reflexiones se convirtieron en realidad, otras no. De las que llegaron a la realidad, desafortunadamente sólo unas pocas han sobrevivido. Estas son por ejemplo los boletines de las Juntas Administradoras, el boletín de la Asociación Colombiana de Educación Física y algunas otras revistas y boletines de ligas y federaciones. Con la presente revista por primera vez se intenta hacer el ensayo de publicar una revista propia con orientación científica para la educación física y el deporte en Colombia.

En el Centro de Documentación e Información del Instituto de Ciencias del Deporte, desde hace mucho tiempo nos vemos confrontados con la falta de literatura actualizada en nuestras áreas de deporte y educación física. La literatura en idioma español, de por sí difícil de obtener, es en su gran mayoría anticuada y no se conforma a las necesidades y condiciones colombianas. Esta falta fue el motivo principal para la idea promotora de esta revista.

Después de un exhaustivo y esmerado trabajo preliminar en la planeación y concepción de la Revista y muchas consultas con todas las Instituciones que tienen algo que ver en nuestro país con la educación física y el deporte, aparece ahora esta publicación como órgano oficial del Instituto de Ciencias del Deporte.

#### **¿Qué objetivo tiene esta Revista?**

El eslogan de La Revista es: “Órgano Oficial del Instituto de Ciencias del Deporte”. Junto con el título “Educación Física y Deporte” se aclara ya la fijación de los objetivos que se ha propuesto con esta Revista. Por lo demás, esto está de acuerdo con la meta principal del Instituto: La realización de una interrelación muy estrecha entre la teoría y la práctica de la educación física y el deporte.

Ya que hemos realizado hasta ahora la práctica en su mayoría sin fundamentos teóricos, será una de las tareas más importantes, el difundir los conocimientos sobre la teoría, mejor aún la ciencia de la educación física y el deporte. Con ello está la estrecha relación de proporcionar la conciencia de la necesidad de investigar y estructurar una terminología propia en español, mejor dicho colombiana.

De la misma manera se deben describir las aplicaciones de la teoría en la práctica. Aquí radica nuestro principal empeño, de que los artículos se escriban en Colombia y para Colombia. Pues somos de la opinión, que la teoría sólo puede ser aplicada correctamente y con éxito si está de acuerdo con la respectiva realidad.

Con el fin de lograr estas metas, “Educación Física y Deporte” hará todo lo posible para informar muy exactamente y dar a todos los interesados la oportunidad para la comunicación. Especialmente esto último lo consideramos decisivo para el desarrollo de una propia teoría y práctica colombiana de la educación física y el deporte.

## ¿A quiénes está dirigida la Revista y por tanto qué concepto de contenido tendrá?

“Educación Física y Deporte” ha sido concebida en primer lugar para profesores y estudiantes de educación física, además para profesionales de otras áreas, relacionadas con la educación física y el deporte (por ejemplo, médicos que también trabajan o investigan en la medicina del deporte), entrenadores y monitores del deporte y la recreación, funcionarios relacionados con la educación física y el deporte (por ejemplo de Coldeportes, Federaciones, ICFES, Secretarías de Educación, etc.), periodistas especializados y naturalmente deportistas y aficionados.

Todos ellos encontrarán en cada número el mismo esquema de contenido:

**Editorial:** Columna del editor o una persona encargada por este.

**Investigación:** Información sobre investigaciones en la educación física y el deporte, información sobre resultados de investigaciones en el ámbito internacional, que son muy actualizados y que son importantes para la aplicación en nuestro país.

**Ciencia:** Artículos referentes a la teoría de la educación física y el deporte.

**Metodología:** Aplicaciones de los conocimientos teóricos, sobre todo en el área metódico- didáctica.

**Práctica:** Informes sobre experiencias propias e información para la práctica del deporte estudiantil, del entrenamiento, de la competición y del tiempo libre.

**Administración:** Informes procedentes de instituciones que son significativos para la educación física y el deporte. Información sobre la organización del deporte y de la “política del deporte” y programas deportivos.

**Discusión:** Esta sección debe proporcionar la oportunidad de discutir temas concretos y aportar opiniones críticas referentes a la educación física y el deporte en Colombia.

**Literatura:** Información general y especial sobre literatura especializada de importancia y actualizada.

**Capacitación:** Reportajes, informes y opiniones sobre seminarios, congresos, etc., que son de interés para nuestros lectores.

**Calendario:** Información preliminar sobre eventos importantes.

No siempre tendremos artículos para cada sección y ocasionalmente aparecerán artículos de una misma sección, pero siempre intentaremos ofrecer material interesante, actualizado y equilibrado.

Estamos seguros que para este primer número lo hemos logrado. No obstante especialmente en este punto se ha demostrado la dificultad de la tarea del comité de redacción. Desde hace bastante tiempo está a disposición un concepto muy definido, detallado sobre el contenido de esta Revista. Los respectivos autores se comprometieron para la fecha estipulada. Desafortunadamente solo una pequeña parte de estos artículos llegaron a nuestras manos. Por tanto, nos sorprendió mucho la cantidad de artículos y el alto nivel de ellos, que nos llegaron de otros autores.

Sin ellos y sin esta ayuda inesperada no hubiera podido aparecer el primer número. Aquí deseamos agradecer mucho a todos los autores participantes.

Para finalizar, queda el deseo que en nuestro país se encuentren cada vez más profesionales que demuestren sus capacidades y la conciencia para publicar a través del envío de sus artículos. Que a través de la opinión